

**ANALISIS STRATEGI “LINGKARAN OBAT NYAMUK” DALAM
PEMASARAN PRODUK PEMBIAYAAN MODAL KERJA**

PADA KSPPS ARTHA ABADI

(Studi Kasus Di KSPPS Artha Abadi Cabang Kota)



SKRIPSI

Disusun untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan

Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi

Oleh :

NAMA : ALIFIA MUSTIKA FATMANINGRUM

NIM : 161420000090

NIRM : 16/X/17.1.3/0445

PROGRAM STUDI PERBANKAN SYARI'AH

FAKULTAS SYARI'AH DAN HUKUM

UNIVERSITAS ISLAM NAHDLATUL ULAMA' (UNISNU) JEPARA

2020

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, Saya Alifia Mustika Fatmaningrum, NIM: 16142000090, NIRM: 16/X/17.1.3/0445 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa penelitian skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun;
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis oleh orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan karya tulis ini.

Saya bersedia menerima sanksi dari Fakultas Syari'ah Dan Hukum UNISNU Jepara apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran dari pernyataan ini.





Alifia Mustika F.

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan telah menyetujui Skripsi mahasiswa :

Nama : Alifa Mustika Fatmaningrum
NIM : 161420000090
NIRM : 16/X/17.1.3/0445
Program Studi : Perbankan Syariah
Judul : Analisis Strategi "Lingkaran Obat Nyamuk"
Dalam Pemasaran Produk Pembiayaan Modal Kerja
Pada KSPPS Artha Abadi.

Untuk diajukan dalam Ujian Skripsi.

Nama	Tanggal	Tanda Tangan
<u>Ahmad Fauzan Mubarak</u> S.E., M.E.Sy. <i>Pembimbing I</i>	<u>22/8/2020</u>	
<u>Faiqul Hazmi, S.E.I.</u> M.E.Sy. <i>Pembimbing II</i>	<u>22/08/2020</u>	



UNIVERSITAS ISLAM NAHDLATUL ULAMA' JEPARA
FAKULTAS SYARI'AH & HUKUM

• Prodi Al-Ahwal Al-Syakshiyah
Terakreditasi B No. : 383/SK/BAN-PT/Akred/S/IX/2014

• Prodi Perbankan Syari'ah
Terakreditasi B No 0173/SK/BAN-PT/Akred/S/II/2017

Alamat : Jalan Taman Siswa (Pekeng) no.: 09 Tahunan Jepara 59427 Telp/Fax.: (0291) 593132/085640019811
http://www.syariah.unisnu.ac.id; email : syariah@unisnu.ac.id

PENGESAHAN

Skripsi mahasiswa di bawah ini :

Nama : **ALIFIA MUSTIKA FATMANINGRUM**
NIM : 161420000090
NIRM : 16/X/17.1.3/0445
Tempat, Tgl. Lahir : JEPARA, 07 Februari 1998
Fakultas : Syari'ah dan Hukum
Program Studi : Perbankan Syari'ah
Judul : **ANALISIS STRATEGI "LINGKARAN OBAT NYAMUK"
DALAM PEMASARAN PRODUK PEMBIAYAAN MODAL
KERJA PADA KSPPS ARTHA ABADI (Studi Kasus Di
KSPPS Artha Abadi Cabang Kota)**

Telah dimunaqasyahkan oleh Dewan Penguji Fakultas Syari'ah dan Hukum
Universitas Islam Nahdlatul Ulama' Jepara dan dinyatakan **LULUS**, pada tanggal :

SENIN, 31 Agustus 2020

dan dapat diterima sebagai kelengkapan syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata I
Program Studi Perbankan Syari'ah

Jepara, 31 Agustus 2020

Dewan Sidang,

Ketua Sidang

H. MISWAN ANSORI, S.E., M.B.A.

Sekretaris Sidang

FAIQUL HAZMI, S.E.I., M.E.Sy.

Penguji I

Dr. WAHIDULLAH, S.H.I., M.H.

Penguji II

**MAYADINA ROHMI MUSFIROH., S.H.I.,
M.A.**

Pembimbing I

**AHMAD FAUZAN MUBAROK, S.E.,
M.Sy.**

Pembimbing II

FAIQUL HAZMI, S.E.I., M.E.Sy.

ABSTRAK

Judul : ANALISIS STRATEGI “*LINGKARAN OBAT NYAMUK*”
DALAM PEMASARAN PRODUK PEMBIAYAAN MODAL
KERJA PADA KSPPS ARTHA ABADI
Penulis : Alifia Mustika Fatmaningrum
NIM : 161420000090
Prodi : Perbankan Syari’ah
Pembimbing I : Ahmad Fauzan Mubarak, S.E., M.E.Sy.
Pembimbing II : Faiqul Hazmi, S.E.I., M.E.Sy.
Penguji I : Dr. Wahidullah, S.H.I., M.H.
Penguji II : Mayadina Rohmi Musfiroh, S.H.I., M.A.
Tanggal Ujian : 31 Agustus 2020

Koperasi Simpan Pinjam dan Pembiayaan Syariah (KSPPS) Artha Abadi memiliki banyak produk baik simpanan maupun pembiayaan. Salah satunya produk pembiayaan modal kerja, strategi yang digunakan untuk memasarkan produk ini yaitu melalui strategi “*Lingkaran Obat Nyamuk*”. Penelitian ini adalah penelitian kualitatif deskriptif dengan sumber data primer dan data sekunder. Teknik mengumpulkan data menggunakan wawancara, observasi dan dokumentasi. Teknik pengumpulan data juga menggunakan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Hasil penelitian yang diperoleh yaitu, *pertama* penerapan strategi “*Lingkaran Obat Nyamuk*” dalam pemasaran produk pembiayaan modal kerja di KSPPS Artha Abadi diterapkan dengan cara memberikan keyakinan kepada calon anggota dalam prosedur pengambilan pembiayaan. *kedua* efektivitas strategi “*Lingkaran Obat Nyamuk*” dalam pemasaran produk pembiayaan modal kerja di KSPPS BMT Artha Abadi adalah strategi ini dapat meningkatkan jumlah anggota melalui strategi “*Lingkaran Obat Nyamuk*” dengan jarak terdekat hingga jarak tempuh 50meter dari kantor.

Strategi pemasaran merupakan bagian dari integral strategi bisnis yang dapat memberikan arah pada semua fungsi manajemen atau lembaga keuangan. Bauran pemasaran adalah suatu pelaksanaan dan penerapan yang ada pada strategi pemasaran untuk mencapai tujuan lembaga keuangan secara fungsional. Pembiayaan ialah pemberi fasilitas penyediaan dana untuk memenuhi kebutuhan pihak-pihak yang merupakan deficit unit, aktivitas penyaluran dana kepada pihak yang membutuhkan untuk dipergunakan dalam aktifitas yang produktif. Koperasi Simpan Pinjam dan Pembiayaan Syariah (KSPPS) ialah lembaga keuangan yang kegiatannya mengembangkan usaha-usaha produktif dan investasi dalam meningkatkan kualitas kegiatan ekonomi pengusaha kecil dalam mendorong kegiatan menabung dan menunjang pembiayaan kegiatan ekonomi. Efektivitas merupakan pemanfaatan sumber daya, sarana prasarana dalam jumlah tertentu yang ditetapkan guna menghasilkan barang atas jasa kegiatan yang dijalankan.

Kata Kunci : *Strategi, Lingkaran Obat Nyamuk, Pembiayaan.*

ABSTRACT

The Savings and Loan Cooperative and Syariah Financing (KSPPS) Artha Abadi has many savings and financing products. One of them is working capital financing product, the strategy used to market this product is through the "Lingkaran Obat Nyamuk" strategy. This research is a descriptive qualitative research with primary and secondary data sources. The technique of collecting data uses interviews, observation and documentation. Data analysis techniques using data reduction, data presentation and drawing conclusions. The research was conducted at KSPPS Artha Abadi, the results of the study were obtained, firstly the application of the "Lingkaran Obat Nyamuk" strategy in the marketing of working capital financing products at KSPPS Artha Abadi was applied by giving confidence to prospective members in the procedure for taking funding. secondly, the effectiveness of the "Lingkaran Obat Nyamuk" strategy in marketing working capital financing products in KSPPS BMT Artha Abadi, the existence of this strategy can increase the number of members through the "Lingkaran Obat Nyamuk" is a strategy with the closest distance to a distance of 50 meters from the office.

Marketing strategy is an integral part of business strategy which can provide direction to all functions of management or financial institutions. Marketing mix is an implementation and application of existing marketing strategies to achieve functional goals of financial institutions. Financing is the provider of facilities for providing funds to meet the needs of parties who are deficit units, activities to channel funds to parties who need them to be used in productive activities. Cooperative for Savings and Loans and Sharia Financing (KSPPS) is a financial institution whose activities are to develop productive and investment businesses in improving the quality of economic activities of small entrepreneurs in encouraging saving activities and supporting financing of economic activities. Effectiveness is the use of resources, facilities and infrastructure in a certain amount that is determined to produce goods for the services of the activities carried out.

Keywords: Strategy, "Lingkaran Obat Nyamuk", Funding

KATA PENGANTAR

Puji syukur saya hantarkan kepada Allah SWT atas limpahan rahmat dan karunia-Nya, saya mampu menyelesaikan skripsi ini. Tak lupa shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda agung Nabi Muhammad SAW yang saya harap dan tunggu safaat-Nya di hari kiamat nanti.

Penulis sangat menyadari bahwa manusia tidaklah mungkin hidup tanpa bantuan orang lain dan tidaklah mungkin terwujud semua usaha tanpa bantuan orang lain. Dengan ini penulis dalam rangka menyelesaikan tugas, dalam kerendahan hati penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada :

1. Bapak Dr. H. Sa'adullah Assa'idi, M.Ag., Selaku Rektorat Universitas Nahdlatul Ulama' Jepara.
2. Ibu Mayadina Rohmi Musfiroh, S.H.I., M.A., Selaku Dekan Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Nahdlatul Ulama' Jepara.
3. Bapak H. Miswan Ansori, S.E., MBA., Selaku Kepala Program Studi Perbankan Syariah Fakultas Syari'ah dan Hukum UNISNU Jepara.
4. Bapak Ahmad Fauzan Mubarak, S.E., M.E.Sy., Selaku Dosen Pembimbing I yang telah senantiasa memberikan arahan, ilmu pengetahuan, kritik serta sarannya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Faiqul Hazmi, S.E.I., M.E.Sy., Selaku Dosen Pembimbing II yang sudah memberikan arahan, ilmu pengetahuan, kritik serta sarannya dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak/Ibu Dosen Fakultas Syari'ah dan Hukum yang sudah memberikan ilmunya dan telah sabar dalam mengajar mata kuliah selama kurang lebih 7 semester ini.
7. Segenap karyawan/karyawati KSPPS Artha Abadi Kota, yang telah menjadi sumber dari penelitian skripsi penulis.
8. Kedua orang tua saya, Bapak Mustofa dan Ibu Tutik Puji Rahayu S.E., serta saudara-saudara saya yang telah memberikan do'a, motivasi serta dukungan secara materiil maupun spiritual sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini.

9. Teman-teman seperjuangan Prodi Perbankan Syariah angkatan 2016 yang senantiasa membantu dalam memahami mata kuliah selama kurang lebih 7 semester ini, serta memberikan bantuan baik tenaga maupun pikiran demi pemahaman dan memberikan motivasi dan dukungan.

Penulis menyadari bahwa apa yang telah tersaji dalam penulisan ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran pembaca sangat penulis harapkan demi perbaikan penelitian ini dikemudian hari.

Jepara, 22 Maret 2020

Alifia Mustika F,

PERSEMBAHAN

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini, tidak akan berarti tanpa adanya dukungan, bantuan dan kerjasama antara pihak-pihak yang berperan didalamnya. Oleh karena itu, pada kesempatan ini dengan penuh perasaan tulus penulis sampaikan ucapan terima kasih yang tak terhingga kepada :

1. Kedua orang tua saya, Bapak Mustofa dan Ibu Tutik Puji Rahayu, S.E., yang senantiasa memberikan dukungan material maupun spiritual serta selalu mendoakan tanpa henti disetiap langkah yang penulis jalani.
2. Om dan tante saya Bapak Triono Agung Dumadi dan Ibu Tri Dewi Handayani, Adik saya Diyah Nanda serta sepupu saya Yasmin Z.A yang selalu memberikan motivasi, dukungan dan dorongan yang positif untuk selalu semangat dalam meraih cita-cita.
3. Dosen Pembimbing Bapak Ahmad Fauzan Mubarak, S.E., M.E.Sy dan Bapak Faiqul Hazmi, S.E.I., M.E.Sy yang telah meluangkan waktu serta mencurahkan tenaga dan pikiran dalam membimbing dan memberikan arahan demi kebaikan dalam penyusunan skripsi.
4. Pihak KSPPS Artha Abadi Kota, Terutama Bapak Ahmad Yazid, Mbak Ita, Mas Khafid, Mbak Zatin serta karyawan karyawan yang telah mengizinkan dan membantu saya dalam melakukan penelitian di KSPPS Artha Abadi Kota serta sebagai narasumber yang telah melancarkan dalam pembuatan skripsi.
5. Teman seperjuangan Prodi Perbankan Syari'ah angkatan 2016 yang telah menjadi teman dalam berjuang bersama-sama selama 3 (tiga) tahun lebih. Terutama untuk sahabat-sahabat saya yaitu Nisya, Silvia, Zakiyya, Feni, Ita, Mia dan Dicky yang selalu memberikan semangat yang luar biasa dalam penulisan skripsi.
6. Teman-teman KKN Desa Kaliaman Kembang Kabupaten Jepara yang sempat berkumpul satu atap selama kurang lebih 40 (empat puluh) hari.
7. Terima kasih juga untuk teman-teman, saudara-saudara saya yang selalu memberikan dukungan, semangat penulis untuk segera menyelesaikan tugas akhir ini.

MOTTO

وَإِخْفِضْ لَهُمَا جَنَاحَ الذُّلِّ مِنَ الرَّحْمَةِ وَقُلْ رَبِّ ارْحَمْهُمَا كَمَا رَبَّيَانِي صَغِيرًا

Dan rendahkanlah dirimu terhadap mereka berdua dengan penuh kesayangan dan ucapkanlah : “Wahai Tuhanku, kasihilah mereka keduanya, sebagaimana mereka berdua yang telah mendidik aku sewaktu kecil”.

(QS. Al-Isra' 17 : 24)

Fokus pada hal positif yang ada dalam hidup mu, pikirkan waktu yang tepat. Carilah peluang disetiap tantangan. Dan tersenyumlah pada keadaan apapun, serta selalu bersyukur dan berdoa dengan apa yang ada di diri kamu sekarang. Percayalah setiap masalah akan ada jalan keluarnya tanpa harus ada kekerasan.

DAFTAR ISI

ANALISIS STRATEGI “LINGKARAN OBAT NYAMUK” DALAM.....	i
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	Error! Bookmark not defined.
PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI	Error! Bookmark not defined.
PENGESAHAN MAJELIS PENGUJI UJIAN SKRIPSI.....	Error! Bookmark not defined.
ABSTRAK	ii
ABSTRACT	vi
KATA PENGANTAR.....	vii
PERSEMBAHAN.....	ix
MOTTO	x
DAFTAR ISI.....	xi
DAFTAR TABEL	xiii
DAFTAR GAMBAR.....	xiv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	4
C. Tujuan	5
D. Manfaat	5
E. Orisinalitas	6
F. Metode Penelitian.....	11
G. Sistematika Penulis	19
BAB II LANDASAN TEORI	21
A. Strategi Pemasaran	21
B. Bauran pemasaran (<i>Marketing mix</i>)	25
C. Pembiayaan Modal Kerja.....	27
D. Koperasi Simpan Pinjam dan Pembiayaan Syari’ah (KSPPS)	32
E. Efektivitas Strategi Pemasaran.....	36
BAB III OBJEK PENELITIAN	38
A. Gambaran Umum Tentang KSPPS Artha Abadi	38
B. Sejarah Berdirinya KSPPS Artha Abadi Cabang Kota.....	38
C. Visi dan Misi KSPPS Artha Abadi Cabang Kota	39
D. Struktur Kepengurusan dan Kepegawaian KSPPS Artha Abadi Cabang Kota	40
E. Tugas dan Wewenang Pegawai.....	42

F. Jumlah seluruh anggota produk pembiayaan Modal Kerja.....	49
BAB IV HASIL PENELITIAN.....	62
A. Penerapan Strategi “ <i>Lingkaran Obat Nyamuk</i> ” Dalam Pemasaran Pembiayaan Modal Kerja di KSPPS Artha Abadi	62
B. Efektivitas Strategi “ <i>Lingkaran Obat Nyamuk</i> ” Dalam Pemasaran Produk Pembiayaan Modal Kerja di KSPPS BMT Artha Abadi.....	70
BAB V PENUTUP.....	<u>74</u>
A. Kesimpulan	<u>74</u>
B. Saran.....	<u>75</u>
C. Penutup.....	<u>75</u>
DAFTAR PUSTAKA	<u>76</u>
LAMPIRAN WAWANCARA	<u>79</u>
BIODATA MAHASISWA	<u>80</u>

DAFTAR TABEL

Tabel 1. Jumlah Anggota Pembiayaan Modal Kerja	3
Tabel 2. Penelitian Terdahulu	6
Tabel 3. Data aktif anggota pembiayaan modal kerja.....	49
Tabel 4. Jumlah anggota keseluruhan pembiayaan modal kerja.....	61
Tabel 5. Strategi “Lingkaran Obat Nyamuk” Berdasarkan Bauran Mix Strategi Harga KSPPS Artha Abadi Cabang Kota.	68
Tabel 6. Jumlah anggota keseluruhan pembiayaan modal kerja.....	71

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Triangulasi dengan Teknik Pengumpulan Data	19
Gambar 2. Struktur Pengurus KSPPS Artha Abadi	40
Gambar 3. Struktur Pegawai KSPPS Artha Abadi Cabang Kota.....	41
Gambar 4. Simulasi Strategi Lingkaran Obat Nyamuk.	<u>72</u>